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假如我是一名博士，我想发明
一座神奇的房子。它的墙壁是由
四季来决定的。春天，它是嫩绿色
的，给人们带来生机勃勃的感觉；
夏天，它会变成蓝色的，给人们带
来凉爽和舒适；秋天，它会变成金
黄色的，给人们带来丰收的喜悦；
冬天，它会变成红色的，给人们带
来温暖。

我家的门很神奇。要是我回
来了，它会说：“主人，您辛苦了。”
要是遇上小偷，它会说：“赶紧走，
不然我要打110了！”要是小偷还
不肯走，它就会发射出网子把小
偷罩住。如果我外出旅游去了，
它会从网子的缝隙里发射出牛奶
和面包，直到我回来再让我处

理。它还会根据我的体温把信息
传递给沙发。要是我热了，渴了，
沙发就会伸出机械手臂，一只给
我扇风，一只给我倒水，真像个忠
实的仆人。

我家的床更奇特。要是我半
夜起来想上厕所，它就会弯曲起
来，打开床上的小舱门，里面就是
马桶。要是我想看电视，它就会变
成椅子，然后从地板下面弹出电视
机。只要我说出电影名，电视机就
会立马播放我想要看的节目，太爽
了。

这就是我想要研发的房子，
看，神奇吧！

（石狮市中英文实验学校三年
6班 林克成 指导老师：施凯莉）

神奇的房子
伴随着“叮铃铃，叮铃铃”的上课铃

声，邱老师提着一大堆东西走进了班
级。同学们的脸上充满了好奇，邱老师
见状故作神秘地说：“今天我们一起变身
魔术师吧！”原来是老师要带我们一起做
实验呀，同学们听完都高兴极了。

说完，邱老师便给我们组分了一瓶
牛奶、一个碗、三瓶色素、一瓶洗手液还
有一个滴管。之后我们组便带着期待的

心情开始“魔法之旅”了。
实验开始了。小李先是把浓郁的牛

奶倒进碗里。接着小施拿起色素，将黄
色色素滴入碗中，碗里便出现了一个圆
圆的月亮，他再滴一点红色色素，碗里又
多了一个太阳，最后他用蓝色将牛奶的
颜色变得更丰富多彩了。然后实验便来
到了最关键的一步，我用我那颤抖的手
拿起滴管吸了一些洗手液，深吸一口气，

紧张地把洗手液滴在色素上，就在这时，
奇迹出现了！聚拢在一起的色素在一瞬
间如烟花一般爆开了，刹那间碗里开出
了一朵五彩缤纷的花儿，多么美丽多么
灿烂！

我仿佛觉得自己就是牛奶里的那朵
花儿。当我还是花骨朵的时候，我便期
待长出美丽花瓣的那一天，月亮知道了
便用月光将我沐浴，太阳知道了便用阳

光助我生长。经过漫长的等待，时机来
临了，我抓住机会绽放了，我没有辜负太
阳月亮的期待，长出了最美丽的花瓣。

“我们成功了！我们成功了！”组员
的欢呼把我拉回现实，我想我身边的同
学不也像月亮太阳一样处处帮助着我
吗？我的心里不禁乐开了花。

（石狮市中英文实验学校三年3班
李心如 指导老师：邱巧妮）

一次有趣的实验

走玻璃桥

成功的花，人们只惊慕她现时的明艳！然而当初
她的芽儿，浸透了奋斗的泪泉，洒遍了牺牲的血雨！
是的，成功是令人羡慕的，然而背后的艰辛却只有自
己才能体会。很荣幸，那次，我体会到了成功的滋味。

那是一个阳光明媚的早晨。千万道金光像利剑
一样穿过树梢斜斜地照耀在小区的草坪上，让人觉
得既温暖又舒服。我决定就在草坪边的水泥路上学
骑自行车。妈妈在介绍注意事项的时候，我蛮不在
乎地想:“骑自行车这么容易！等一下让你见识一下
我的车技。”

没等妈妈说完，我就从妈妈手中抢过自行车。
我双手紧紧抓住车把，眼睛盯着地面，左脚用力踩着
踏板，右脚飞速向前滑动，以便加速，准备等车稳稳
当当的时候，右脚再跨过去。我刚要左脚和右脚配
合着的时候，一个重心不稳，“啪”地一声摔倒在地。
妈妈连忙跑过来把我扶起来。我揉了揉摔痛的膝
盖，不高兴地嘟囔道：“原来骑车也没有那么简单
啊！”妈妈没好气地说：“也没有你想得那么难！你得
先学习动作要领。”她便再次告诉我骑车的注意事
项，这一次我可一字不落地专心听着、看着，心里踏
实多了。第二次我顺利地坐在车座上了，妈妈在后
面一边扶着，一边不停地叮嘱我：“眼睛平视前方，放
松身体，重心要稳，速度不要太快！”在妈妈的帮助
下，我慢慢地地骑了起来，越来越顺，感觉手脚也协
调了很多。正在得意呢，自行车却摇摇晃晃失去了
重心，歪歪扭扭地向前扭动。原来妈妈不知道什么
时候松了手。我一下子慌了起来，心里扑通扑通跳
个不停。手脚也不听使唤地发起抖来，车速慢下来
了，我再一次摔倒！但是这次我坚持着爬了起来，咬
着牙恨恨地说：“今天我一定要学会骑自行车！”

我又骑在了车子上，妈妈不停地鼓励我，“儿子，
好样的，坚持就会成功！加油！”不知不觉，妈妈又松
开了扶着车的手。自行车依然在平稳地前进，微风
轻轻地拂过我的脸庞，惬意极了。我满心欢喜，大声
欢呼：“我终于会骑了，太棒了！”

学骑自行车让我深深体会到了成功的滋味，它
不仅仅是是甜的。在此之前，它一定经历了酸、苦、
辣、咸的洗礼，最后才会变成人们向往的甘甜。要想
成功，必定得经历一番磨炼，这是我学骑自行车的最
大收获！（石狮市中英文实验学校五年6班 洪逸轩
指导老师：王诚）

成功的滋味

一天中我最喜欢晚上，因
为有微风轻抚脸颊，有星星俯
视大地，有月光洒满一切……

夜晚来临之时，我喜欢趴
在窗前望着美丽的夜色，因为
夜总那么寂静，让人内心安
宁。那街边的路灯不知何时
亮起，一束又一束的光打在地
面上。来来往往，人们的影子
短了又长，直到与夜融为一
体。

马路上的积水飞溅起又落
下。流浪狗在路边摇着尾巴走

来走去，不时发出清亮的吠叫，
使得人们避而远之。风从树上
摘了几片叶子后又轻飘飘地走
了，没留下一点痕迹。总有一
些声音不知在哪响起，但仔细
听后却又找不到出处……

屋中的灯总是亮着的，昏
黄而懒散。风扇也在那吱吱呀
呀地旋转着，无尽的努力着。
桌上的泡面又开始冒着白色的
热气。杯子里的可乐早已见底
了。书架上的十几本书，都已
经开始泛黄了。门被风甩得呼

呼作响。只有那电视机一直开
着，没人看也没人听，却从来不
关心，大概是因为不想让家中
那么冷清吧……

夜让人向往，但也意味着
一天的结束。我静静地看着
这熟悉的一切，心里不希望长
大，因为孩子真好，无忧无虑
的！

毕业了，心也慢慢长大……
（泉州师院附小石狮校区

六年1班 史馨兰 指导教师：侯
清海）
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昨天是8月18日，不少电商平台开启了大规模的
促销活动，掀起一场场网络购物热潮。凭借高质量加
巧创意，国货爆款不断涌现。国风潮牌的持续升温不
仅激活了商业活力，也打开了国货消费的潜力。

商务部数据显示，今年上半年，“国潮”热度继续
提升，有关电商平台“618”促销活动期间，国产品牌
销售额占比超过70%。

日益走俏的国货背后，是年轻一代对中国文化
IP、国潮消费品的认可。为了“笼络”年轻消费者的
心，东京奥运会期间，国产乳制品品牌推出的“夸父”

“哪吒”“花木兰”等奥运定制包装收获了一波好感。
“抓住年轻人，就是抓住消费主力。”作为当下消费担
当，“95后”“00后”对中国文化、中国元素以及中国
品牌更是充满信心。

曾经“国外的月亮比较圆”，如今国货热潮备受
追捧，中国消费市场的“口味”变迁，情怀背后折射的
是对品质升级的专注。

针对当前消费者的低糖需求，国产饮料品牌也
开始加强产品研发，加速迭代升级，不断推出主打无
糖健康的新饮品。“品质化应追求持续升级！”有企业
家认为，新国货只有在质量上面下更大功夫，才能保
持国货的吸引力。

国际咨询公司麦肯锡2020年发布的消费者调
查报告显示，当前，中国企业正努力升级产品的品
质、性能和价值，近1/3的消费者在高端产品上都会
选择中国品牌。

业内专家普遍认为，买国货、用国货、晒国货，通
过产品创新解决用户未被满足的需求，既是中国品
牌强势“圈粉”的重要一环，也是国货实现长远发展
的关键一步。

如何借助电商直播平台、如何把握数字经济红
利、如何快速跟上数字化转型，是国产品牌创新路上
不可回避的新挑战。“十四五”规划纲要明确提出，经
济社会发展要“以推动高质量发展为主题”。开局之
年进入下半场，各方协力把国潮向前推进，传承中国
传统文化，增强国人信心，在高质量发展的路上推动
国货产品做强做大。 （新华）

一周网络热点

关键词：

“开渔”
今年5月1日，一年一度的海洋伏季

休渔正式开始，石狮700多艘渔船参与
伏季休渔。伏季是海洋主要生物的繁殖
生长期，通过休渔能增加和补充鱼群数
量，使海洋生物多样性得到保护。8月
16日，石狮市777艘渔船结束三个半月
伏季休渔，如期开渔。

开渔前几天，祥芝国家中心渔港就
已经热闹起来，渔港内的渔民忙着准备开渔前的各种
物资，并按照疫情防控要求，所有出海渔船均配齐额
温枪、消毒液、口罩、应急药品等物品。

日前，本报微信公众号刊载《伏季休渔结束，石狮
777艘渔船如期出海开渔！》，航拍记录下了数百艘渔
船陆续驶向大海的壮观场景，相关报道和视频，引起众
多网友的关注和围观，浏览阅读的点击量达十多万次。

关键词：

“活力”
快递业务量，是电商产业发展势头

的侧面佐证。石狮邮政快递业上半年
“成绩单”出炉，1至6月份，全市邮政快
递业业务量达18178.55万件，同比2020
年上半年的8104.15万件增长124.31%，
上亿件业务量的增长背后，显示出“网
红石狮”的活力十足。

昨日，本报微信公众号刊载《“网红
石狮”活力十足！上半年石狮快递总量超1.8亿！》，石
狮是中国纺织服装生产基地和集散地，齐全完善的实
体产业链借力电商，得以转型升级、再度腾飞，并带动
了快递业务量的同步增长。

这两年，石狮全力打造“网红城市”，促进“电商+
制造+仓储+物流快递”电商供应链协同增长。在“网
红直播”的带动下，石狮的“好货”销售找到了新的突
破口，带动网络销售持续攀升。 （丽明 整理）

关键词：

“石趣”
经过改造，石狮共富路已经成了一

条行驶环境舒适、园林景色宜人的城市
快速通道。在经过的时候，你如果用心
欣赏，会发现沿途充满石趣。作为共富
道路上园林绿化的一部分，一块块漂
亮的华安石，伫立在草木之间，让这条
新建的城市公路越发生动起来。

日前，本报微信公众号刊载《石狮
这条道路，竟藏着那么多“石”情画意！路过的你发现
了吗？》，一幅幅形状奇特的华安石照片，让见识过的
读者和网友不禁表示，通过这些石头，一下子就对整
条共富路的环境变得印象深刻，偶然经过时想起，心
头或会泛起丝丝美好的欣喜。

“园无石不秀”，在园林景观的设计当中，如果缺乏
了石头，绿化可能一下子就变得单一了。石虽无言却最
可人，它在景观中的地位不容忽视，作为静物却能通过
造型呈现出一种动势，在与绿植的搭配中，既能起到独
特的点缀效果，也能让人观后陶冶情操，别有一番享受。

“818”电商大促开启
你的购物车里国货多么

App预约
回收家电回收家电回收家电
你体验过么
随着居民生活水平的提高，如

今家庭生活电器的更新换代也越来
越快，而在换一件新家电前，如何解
决占位置的旧家电，成了困扰不少
家庭的难题。在市区，要找到一个
走街串巷回收家电的师傅并不是件
容易的事。不过，有需求就有市场，
这不，通过网络预约家电回收服务
已经成了不少手机App提供的服务
内容，废旧电器的处理也变得方便
而环保。

手机预约家电回收
准时上门方便环保

近日，石狮网友林女士家用了
十来年的滚筒洗衣机坏了，她通过
电商平台又买了一台新的。不过，
如何处理家里这台用坏的旧洗衣
机，林女士感到有些发愁。“新的洗
衣机很快就要送货上门安装了，旧
洗衣机总不能等收废品的出来再搬
走吧。”

林女士正为难的时候，儿子告
诉她可以通过手机App下单家电回
收，会有师傅上门将洗衣机拆掉后
搬走，不用花钱，还能拿到一些补
贴。林女士在支付宝 App 上下了
单，预约了第二天上门取件。师傅
第二天就上门将洗衣机拆卸后搬走
了，App也给了林女士一笔数十元
的补贴。

因为闲置资源循环利用，支付
宝App还在蚂蚁森林给了林女士一
笔数额不小的绿色能量。林女士告
诉记者，家里的旧洗衣机很重，并不
容易搬动，加上网络应用平台在家
电回收方面的流程相对较为规范，

这个大家伙总算是送走了，这样回
收确实很方便，也不会因随便丢弃
污染环境。

家电回收范围有限
一般只回收四大件

记者注意到，目前提供家电回
收服务的App并不少，除了像支付
宝这样的支付应用外，主要还有一
些电商应用，包括京东、苏宁易购和
国美电器的真快乐App，以及其他
一些服务网站和应用。不过，值得
注意的是，目前家电回收的范围并
不大，一般只针对空调、冰箱、洗衣
机和电视等四大件进行回收，只有
少部分平台还会回收厨卫电器，但
选项并不多，只有一个“燃气热水
器”，其他家电并不在回收范围。

除了回收之外，对于家里的废
旧家电处理，网友们也支招提供了
其他一些方法，比较普遍的就是当
废品卖掉，不过由于废旧家电的处
理和运输要求都不低，要找一个收
废旧家电的，可能要等一段时间。
而废旧家电卖不了多少钱，与网上
预约回收给的补贴比起来差不多，
但过程确实显得有些麻烦。

想要用一个满意的价格处理掉
废旧家电，你可以选择通过电商平
台以旧换新的活动，废旧家电能够
抵扣一定的金额，与回收可能只有
数十元的比起来，抵扣一般都有数
百元的额度。此外，对于一些还能
正常使用的旧家电，通过二手网络
平台转卖，由买家上门自提，也能有
一个还算不错的价格。

（陈丽明）
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那天，爸爸带我们去走玻璃
桥。

这是我第一次走玻璃桥，我无
比害怕，心里想：“走玻璃桥时，人
会不会不小心掉下去呢？”我们穿
上了防滑的鞋子，就可以走玻璃桥
了，我一步一步小心翼翼地走了出
去，小心地把头往下一探，啊！感
觉好恐怖啊！妈妈叫我不要看下
面，我赶紧把头抬起来了，不往下
看了，果然就不会感觉那么恐怖
了。我走着走着，我的耳朵忽然听
见了一阵声音，啊！玻璃桥碎了，

我大叫起来，怎么啦？我是不是马
上要掉下去了啊！等我仔细看了
一下，原来不是真的，是假的，是我
脚下的电子图案在吓我呀！我摸
了摸我的小心脏。

我继续往前走，走着走着，突
然感觉脖子有点酸，于是就往脚下
偷偷地眯了一眼，哇！好美啊！下
面居然是一条河，像一条长长的带
子，我感觉自己没那么害怕了，我
就使劲往前走，走着走着，就走到
桥的另一头了。我舒了一口气，自
言自语地说：“我终于通过了玻璃
桥了。”弟弟调皮地对我说：“等下
我们还要走回去。”我心有余悸地
说：“知道了。”

我的弟弟可真牛啊！不是一
般的牛，弟弟的胆子简直太大了，
居然可以在玻璃桥上跑，真是太
厉害了。过了一会儿，我们就都
回到了起点，把防滑的鞋子脱掉
……这可是我第一次走玻璃桥！
想不到我这么勇敢居然全程走下
来了。

以后，我还想再来走玻璃桥，
下一次，我一定不会害怕了。以后
不管遇到什么事情，我都不会恐惧
了，我一定会勇敢地去克服困难，
我相信我一定行的，加油！

（石狮市福民中心小学三年4
班 王凌峰 指导老师：陈明端）


